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Письмо Постоянного представителя Ямайки при Организации
Объединенных Наций от 6 декабря 2000 года на имя
Председателя Совета Безопасности

Имею честь настоящим препроводить оценку работы Совета
Безопасности в период председательства Ямайки в июле 2000 года,
подготовленную в соответствии с запиской Председателя Совета Безопасности
от 12 июня 1997 года (S/1997/451).

Настоящая оценка была подготовлена в рамках моей личной
ответственности, но после консультаций с членами Совета. Она предназначена
для целей информации, и ее не следует рассматривать как отражающую
взгляды Совета Безопасности.

Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к
нему в качестве документа Совета Безопасности.

(Подпись)  М. Патриция Даррант
Посол

Постоянный представитель
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Приложение к письму Постоянного представителя Ямайки
при Организации Объединенных Наций от 6 декабря 2000 года
на имя Председателя Совета Безопасности

Оценка работы Совета Безопасности
Ямайка (июль 2000 года)

Введение

Под председательством Постоянного
представителя Ямайки при Организации
Объединенных Наций посла М. Патриции Даррант
в июле 2000 года Совет Безопасности рассмотрел
широкий круг вопросов, касающихся конфликтных
ситуаций, и тематических вопросов, оказывающих
существенное влияние на международный мир и
безопасность. В ходе открытых обсуждений в
Совете рассматривались следующие вопросы:
Предотвращение вооруженных конфликтов; Дети в
вооруженных конфликтах; ВИЧ/СПИД и
международные операции по поддержанию мира; и
Положение в Анголе. В течение месяца были
рассмотрены ситуации в связи с Афганистаном,
Анголой, Центральноафриканской Республикой,
Демократической Республикой Конго,
Эритреей/Эфиопией, Грузией, Гвинеей-Бисау,
Гаити, Ливаном, Сьерра-Леоне и Превлакским
полуостровом, а также в связи с деятельностью
ВАООНВТ и МООНК. В июле также были
проведены заседания рабочих групп по общим
вопросам, касающимся санкций, и по
международным трибуналам по Югославии и
Руанде.

Министр иностранных дел Ямайки Пол
Робертсон председательствовал на открытых
заседаниях по вопросу о роли Совета Безопасности
в предотвращении вооруженных конфликтов и по
вопросу о ВИЧ/СПИДе и международных
операциях по поддержанию мира.

Программа работы включала 13 официальных
заседаний; 22 неофициальные консультации
полного состава; пять заседаний под руководством
Председателя с участием государств,
предоставляющих войска; два заседания рабочей
группы по Трибуналам и два заседания рабочей
группы по общим вопросам, касающимся санкций.

Совет принял семь резолюций и два заявления
Председателя. Принятые резолюции касались

продления мандатов МНООНПП (резолюция 1307
(2000); МООНРЗС (резолюция 1309 (2000);
ВСООНЛ (резолюция 1310 (2000); МООННГ
(резолюция 1311 (2000); введения режима санкций
в отношении алмазов из Сьерра-Леоне
(резолюция 1306 (2000); ВИЧ/СПИДа и
международных операций по поддержанию мира
(резолюция 1308 (2000); и учреждения Миссии
Организации Объединенных Наций в Эфиопии и
Эритрее в составе военных наблюдателей
(резолюция 1312 (2000). Заявления Председателя
касались Сьерра-Леоне (PRST/2000/ 24) и
предотвращения вооруженных конфликтов
(PRST/2000/25).

Было опубликовано 11 заявлений
Председателя для прессы от имени членов Совета
Безопасности и были проведены брифинги для
стран, не являющихся членами Совета, по
конкретным вопросам, рассматривавшимся в ходе
консультаций полного состава. В июле на веб-сайте
Ямайки по адресу http://www.un.int/jamaica/sc были
размещены программа работы Совета
Безопасности, заявления Председателя и заявления
Председателя для прессы.

Общие вопросы
Предотвращение вооруженных конфликтов

13 июля члены Совета провели
неофициальные консультации, на которых
Председатель Совета представила на рассмотрение
Совета проект заявления Председателя о роли
Совета Безопасности в предотвращении
вооруженных конфликтов. 19 июля члены Совета
провели неофициальные консультации полного
состава для рассмотрения окончательного проекта
заявления Председателя.

20 июля Совет провел открытые обсуждения
(4174-е заседание) для рассмотрения вопроса о его
роли в предотвращении вооруженных конфликтов.
Министр иностранных дел Ямайки Пол Робертсон
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председательствовал на этом заседании.
Генеральный секретарь открыл обсуждения и
заявил членам Совета, что предотвращение
конфликтов должно быть ключевым элементом
системы коллективной безопасности в XXI веке. Он
отметил, что лидеры должны признать
необходимость превентивных действий и что
государствам необходимо будет предоставить
существующим превентивным учреждениям
поддержку, в которой они остро нуждаются. В ходе
заседания обращалось внимание на
многочисленные причины конфликтов и возможные
пути их предотвращения. Особый упор делался на
активном участии международного сообщества в
формировании культуры предотвращения.

По завершении обсуждения, в котором
приняло участие порядка 30 ораторов, Совет принял
заявление Председателя (S/PRST/2000/25),
отражающее мнения членов Совета; в нем, в
частности, подчеркивалось важное значение
скоординированного международного ответа на
экономические, социальные, культурные и
гуманитарные проблемы, которые зачастую
являются коренными причинами вооруженных
конфликтов; заявлялось о поощрении постоянных
усилий в рамках системы Организации
Объединенных Наций по расширению ее
потенциала в области раннего предупреждения и
предлагалось Генеральному секретарю выносить
рекомендации Совету в отношении наиболее
эффективных и надлежащих стратегиях раннего
предупреждения и предложения относительно
принятия превентивных мер; и признается важная
роль региональных организаций в предотвращении
вооруженных конфликтов. Генеральному секретарю
было предложено представить Совету доклад к маю
2001 года.

ВИЧ/СПИД и международные операции
по поддержанию мира

17 июля члены Совета провели консультации
полного состава для рассмотрения окончательного
проекта резолюции об ответственности Совета
Безопасности за поддержание международного
мира и безопасности: ВИЧ/СПИД и международные
операции по поддержанию мира. После
консультаций было проведено открытое обсуждение
этого вопроса. Министр иностранных дел Ямайки
председательствовал на этом заседании. Директор-

исполнитель Объединенной программы
Организации Объединенных Наций по ВИЧ/СПИДу
д-р Питер Пиот представил доклад Генерального
секретаря (S/2000/657), который также ответил на
вопросы членов Совета. Помимо членов Совета в
обсуждении участвовали четыре государства, не
являющихся членами Совета.

Совет принял резолюцию 1308 (2000), в
которой выразил обеспокоенность масштабами
пандемии ВИЧ/СПИДа во всем мире и в частности
глубиной кризиса в Африке. Особое внимание в
резолюции уделяется потенциальному пагубному
воздействию ВИЧ/СПИДа на здоровье
международного миротворческого персонала. Совет
просил Генерального секретаря принять меры по
обеспечению подготовки миротворческого
персонала по вопросам, относящимся к
профилактике распространения ВИЧ/СПИДа и
отметил усилия тех государств-членов, которые
разработали национальные программы по борьбе с
пандемией и призвал государства-члены, которые
еще не сделали этого, рассмотреть возможность
разработки таких программ.

Дети в вооруженных конфликтах

21 июля члены Совета провели консультации
полного состава, на которых был представлен
доклад Генерального секретаря об осуществлении
резолюции 1261 (1999) о детях в вооруженных
конфликтах (S/2000/712). Председатель объявила,
что заседание в соответствии с «формулой Аррии»
по этому вопросу под председательством
Постоянного представителя Намибии посла
Мартина Анджабы состоится 25 июля.

На заседании в соответствии с «формулой
Аррии» были заслушаны мнения ряда
представителей неправительственных организаций,
занимающихся вопросами, связанными с детьми в
вооруженных конфликтах. Члены Совета заслушали
представленную ими информацию и ответы на
вопросы, заданные представителям
неправительственных организаций.

Обсуждение на официальном заседании
Совета (4176-е заседание), состоявшемся 26 июля,
открыла первый заместитель Генерального
секретаря. Доклад Генерального секретаря был
представлен Специальным представителем по
вопросу о положении детей в вооруженных
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конфликтах Оларой Отунну и Директором-
исполнителем Детского фонда Организации
Объединенных Наций Карол Беллами. Помимо
членов Совета в обсуждении участвовали
представители 22 государств, не являющихся
членами Совета. Выступили также глава делегации
Международного комитета Красного Креста при
Организации Объединенных Наций Сильви Жуно и
Постоянный наблюдатель от Организации
Исламская конференция при Организации
Объединенных Наций.

31 июля в ходе неофициальных консультаций
полного состава с учетом мнений, выраженных в
ходе открытых обсуждений, принимая во внимание
результаты обсуждений в рамках заседания в
соответствии с «формулой Аррии», Председатель
представила проект резолюции. Этот проект
резолюции предполагалось принять в начале
августа.

Африка
Ангола

27 июля Совет провел открытое заседание
(4178-е заседание), на котором состоялся брифинг
заместителя Генерального секретаря и
Специального советника Генерального секретаря по
африканским вопросам Ибрагима Габмари и был
рассмотрен доклад Генерального секретаря
(S/2000/678) о последних событиях в Анголе.
Брифинг г-на Гамбари и доклад Генерального
секретаря предоставили обновленную информацию
о политической ситуации, ситуации в области
безопасности и прав человека и о гуманитарной
ситуации в Анголе. В Совете выступил министр
социальной поддержки и реабилитации Анголы
Албину Малунгу по вопросу о мерах правительства
в связи с политическими и гуманитарными
проблемами и проблемами в области безопасности,
с которыми сталкивается его страна. Министр
сообщил членам Совета об успешном принятии
правительством Анголы политических и военных
мер, направленных на сдерживание Национального
союза за полную независимость Анголы (УНИТА).
Члены Совета выразили обеспокоенность в связи с
продолжающимся отсутствием безопасности в
Анголе, вызванном конфликтом, политической
нестабильностью в стране и гуманитарным
положением гражданского населения, и

настоятельно призвали к мирному урегулированию
конфликта и усилиям по облегчению сложившегося
гуманитарного положения. Члены Совета осудили
лидера УНИТА Жонаса Савимби в связи с
нарушением Лусакского протокола и сохранением
конфликта и призвали к прекращению поддержки
УНИТА и соблюдению режима санкций.

Центральноафриканская Республика

7 июля члены Совета Безопасности провели
неофициальные консультации полного состава, на
которых состоялся брифинг директора второго
Африканского отдела Департамента по
политическим вопросам о положении в
Центральноафриканской Республике и
деятельности Отделения Организации
Объединенных Наций по поддержке
миростроительства в Центральноафриканской
Республике (ОООНПМЦАР). На рассмотрении
членов Совета также находился доклад
Генерального секретаря (S/2000/639), в котором
рассматривались политические, военные вопросы,
вопросы прав человека, безопасности и
экономические условия в Центральноафриканской
Республике.

После консультаций Председатель от имени
членов Совета сделала заявление для прессы.
Председатель в ее заявлении, в частности, выразила
серьезную обеспокоенность увеличением числа
сообщений о внесудебных и суммарных казнях и
очевидной безнаказанности лиц, виновных в
совершении этих серьезных нарушений прав
человека; приветствовала прогресс, достигнутый в
осуществлении Бангийских соглашений и Договора
о национальном примирении; приветствовала
учебные программы, организованные
представителем Генерального секретаря и
ОООНПМЦАР в целях ознакомления сотрудников
полиции и служащих вооруженных сил
Центральноафриканской Республики с путями
укрепления уважения прав человека и
международного гуманитарного права; приняла к
сведению стратегии, осуществляемые
правительством Центральноафриканской
Республики в целях улучшения экономического
положения в стране; и призвала международное
сообщество поддерживать усилия по
постконфликтному миростроительству в стране (см.
ниже).



5

S/2000/1190

Демократическая Республика Конго

19 июля члены Совета Безопасности провели
консультации полного состава, на которых
состоялся брифинг помощника Генерального
секретаря по операциям по поддержанию мира
Хеди Аннаби о положении в Демократической
Республике Конго. Им сообщили о ряде нарушений
прекращения огня вооруженными силами Конго, в
частности в Экваториальной области, и о
передвижении вооруженных сил Патриотической
армии Руанды и Конголезского объединения за
демократию � Гома в районе города Икела.

В заявлении для прессы после консультаций
Председатель, выступая от имени членов Совета,
выразила обеспокоенность этими новыми
событиями; выразила обеспокоенность
гуманитарным положением; призвала все стороны к
сотрудничеству с организациями,
предоставляющими гуманитарную помощь; и
призвала все стороны к осуществлению
резолюции 1304 (2000) Совета Безопасности и
других соответствующих резолюций Совета,
Лусакского соглашения о прекращении огня и
Кампальского плана разъединения (см. ниже).

28 июля члены Совета также провели
консультации полного состава, на которых
состоялся брифинг помощника Генерального
секретаря по операциям по поддержанию мира в
отношении последних событий в Демократической
Республике Конго. Членам Совета сообщили о том,
что правительство Демократической Республики
Конго отказалось разрешить развертывание
наблюдателей Организации Объединенных Наций в
Киншасе и других районах, находящихся под
контролем правительства. Членам Совета также
сообщили о продолжающихся боевых действиях
между правительственными войсками и Движением
за освобождение Конго (ДОК) в Экваториальной
области. Отмечалось, что боевые действия вызваны
дальнейшим ухудшением гуманитарного
положения. После консультаций Председатель
сделала заявление для прессы, в котором вновь
заявила о поддержке членами Совета Лусакского
протокола и Кисанганийского плана разъединения
(см. ниже).

Эритрея и Эфиопия

6 июля члены Совета Безопасности провели
консультации полного состава, на которых
состоялся брифинг заместителя Генерального
секретаря по операциям по поддержанию мира
Бернара Мийе после подписания 18 июня
Соглашения о прекращении военных действий
между Эритреей и Эфиопией. Члены Совета
выразили признательность за усилия Организации
африканского единства (ОАЕ) в проведении
переговоров о заключении этого соглашения. По
завершении консультаций Председатель от имени
членов Совета сделала заявление для прессы
(см. ниже). Члены Совета также обсудили
положение в Эритрее и Эфиопии на заседании
11 июля, на котором был представлен проект
резолюции о миссии военных наблюдателей.

31 июля члены Совета вновь провели
консультации полного состава по Эритрее и
Эфиопии, на которых состоялся брифинг
помощника Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира. В ходе брифинга был
проведен подробный анализ обоснования военных
аспектов миссии военных наблюдателей. Военный
советник Департамента операций по поддержанию
мира ответил на вопросы членов Совета. Сразу же
по завершении консультаций Совет провел
официальное заседание (4181-е заседание) для
принятия резолюции 1312 (2000), в которой было
утверждено развертывание 100 военных
наблюдателей в Эритрее и Эфиопии. На
рассмотрении Совета находился доклад
Генерального секретаря (S/2000/643). На
рассмотрении Совета также находились следующие
документы: письмо Алжира от 19 июня 2000 года
(S/2000/601); письма Эритреи от 20 июня и 21 июня
2000 года, соответственно (S/2000/612 и
S/2000/726); и письма Эфиопии от 26 июня и
18 июля 2000 года, соответственно (S/2000/627 и
S/2000/704).

Гвинея-Бисау

7 июля на неофициальных консультациях
полного состава директор второго Африканского
отдела Департамента по политическим вопросам
сообщил членам Совета Безопасности о положении
в Гвинее-Бисау. Члены Совета также рассмотрели
доклад Генерального секретаря (S/2000/632), в
котором отмечалось, что достигнут важный
прогресс в политической и военной областях, но
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перед правительством Гвинеи-Бисау по-прежнему
стоят многочисленные препятствия на пути
восстановления прочного мира, стабильности и
устойчивого развития. Напряженность на границе с
Сенегалом является еще одним фактором
нестабильности.

По завершении консультаций Председатель от
имени членов Совета сделала заявление для прессы.
В своем заявлении Председатель указала, что члены
Совета разделяют мнение о том, что перестройка
вооруженных сил является ключевым фактором
успеха процесса демократизации, и призвала
международное сообщество оказать необходимую
финансовую и материальную поддержку, с тем
чтобы правительство могло надлежащим образом
решить этот вопрос, а также закрепить достигнутые
успехи. Члены Совета также заявили о поддержке
усилий избранного демократическим путем
правительства по укреплению новых институтов и
господства права и по осуществлению перестройки
вооруженных сил (см. ниже). Председатель
встретилась с Временным поверенным в делах
Сенегала и сообщила ему о мнениях членов Совета.

Сьерра-Леоне

5 июля члены Совета провели консультации
для рассмотрения проекта резолюции о введении
режима санкций в отношении алмазов из Сьерра-
Леоне, направленного на предотвращение
незаконной торговли алмазами из Сьерра-Леоне
Объединенным революционным фронтом и
использования полученных средств для закупки
оружия. В проекте резолюции соседним странам, в
частности Либерии, предлагалось воздерживаться
от оказания содействия такой незаконной торговле.
После консультаций Совет провел официальное
заседание (4169-е заседание) и принял резолюцию
1306 (2000), в которой, согласно главе VII Устава
Организации Объединенных Наций, вводился
режим санкций на 18-месячный период, а
Генеральному секретарю предлагалось учредить
группу экспертов в составе пяти членов для
наблюдения за осуществлением запрета. В
резолюции правительству Сьерра-Леоне
предлагалось при экспорте алмазов использовать
недавно введенный сертификат происхождения.
Резолюция была принята 14 голосами за при
1 воздержавшемся (Мали).

11 июля члены Совета вновь провели
консультации полного состава и заслушали брифинг
помощника Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира о положении в Сьерра-Леоне.
Цель брифинга заключалась в разъяснении
предложений, изложенных в докладе Генерального
секретаря от 19 мая 2000 года (S/2000/455) в
отношении расширения Миссии Организации
Объединенных Наций в Сьерра-Леоне (МООНСЛ).
В ходе брифинга было подробно изложено
предлагаемое увеличение численности и
расширение структуры сил и их развертывания. Был
достигнут консенсус в отношении неотложной
необходимости укрепления потенциала МООНСЛ.
Непосредственно после заседания Председатель
сделала заявление для прессы (см. ниже).

17 июля Совет провел официальное заседание
(4173-е заседание) и опубликовал заявление
Председателя (PRST/2000/24), в котором было
заявлено о поддержке Советом мер, принятых
Генеральным секретарем и Командующим силами
МООНСЛ генерал-майором Виджайем Кумаром
Джетли по успешному спасению 233 миротворцев и
наблюдателей, которые были окружены ОРФ в
Кайлахуне.

18 июля на консультациях полного состава
члены Совета заслушали брифинг помощника
Генерального секретаря по операциям по
поддержанию мира в связи с гибелью нигерийского
миротворца в результате нападения на патруль
МООНСЛ. Председатель в заявлении для прессы
выразила соболезнование членов Совета семье
погибшего военнослужащего и правительству
Нигерии (см. ниже).

25 июля на консультациях полного состава
члены Совета вновь заслушали брифинг помощника
Генерального секретаря по операциям по
поддержанию мира. Представитель Соединенного
Королевства представил проект резолюции по
вопросу об укреплении потенциала МООНСЛ.
27 июля члены Совета вновь провели
неофициальные консультации полного состава, на
которых представитель Соединенных Штатов
Америки представил проект резолюции об
учреждении специального суда по Сьерра-Леоне,
который бы обладал юрисдикцией над членами
руководства ОРФ, ответственными за определенные
преступления, совершенные против народа Сьерра-
Леоне и персонала МООНСЛ. Специальный суд, в
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случае его утверждения, обладал бы национальной
и международной юрисдикцией.

Комитет Совета Безопасности, учрежденный
резолюцией 1132 (1997) по Сьерра-Леоне, под
председательством Постоянного представителя
Бангладеш посла Анварула Карима Чоудхури
провел 31 июля открытые слушания по вопросу об
алмазной промышленности Сьерра-Леоне и по
вопросу о взаимосвязи с торговлей оружием и
другим снаряжением. [Слушания должны были
быть продолжены 1 августа.]

Западная Сахара

18 июля члены Совета провели
неофициальные консультации полного состава для
рассмотрения доклада Генерального секретаря  о
ситуации в отношении Западной Сахары
(S/2000/683). Члены Совета заслушали брифинг
помощника Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира о результатах переговоров,
состоявшихся в Лондоне 28 июня 2000 года под
эгидой личного посланника Генерального секретаря
Джеймса Бейкера III. Они отметили рекомендацию
Генерального секретаря о том, чтобы г-н Бейкер
продолжил консультации с заинтересованными
сторонами, и о продлении мандата Миссии
Организации Объединенных Наций по проведению
референдума в Западной Сахаре (МООНРСЗ) до
31 октября 2000 года. После заседания
Председатель сделала заявление для прессы
(см. ниже).

25 июля Совет провел открытое заседание
(4175-е заседание) и единогласно принял
резолюцию 1309 (2000), в которой были
утверждены рекомендации Генерального секретаря.

Северная и Южная Америка
Гаити

6 июля члены Совета Безопасности провели
неофициальные консультации полного состава и
заслушали брифинг директора Отдела Европы и
Северной и Южной Америки Департамента по
политическим вопросам по положению в Гаити.
Члены Совета приняли к сведению проведение
выборов, с удовлетворением отметили
значительный рост участия избирателей и в целом
мирный процесс в ходе первого раунда. Члены

Совета выразили обеспокоенность насилием в
период выборов и сообщениями о нарушении
процедур выборов; подчеркнули, что свободные и
справедливые выборы являются ключевым
элементом демократии и всех аспектов развития
Гаити; и призвали власти Гаити провести
расследование сообщений о нарушениях с учетом
замечаний наблюдателей Организации
американских государств (ОАГ) за выборами.
Члены Совета также приветствовали руководящую
роль ОАГ и Карибского сообщества (КАРИКОМ).
После консультаций Председатель сделала
заявление для прессы, выразив мнения членов
Совета (см. ниже). Председатель провела встречу с
Временным поверенным в делах Гаити и сообщила
ему о мнениях членов Совета.

Азия
Афганистан

6 июля члены Совета провели неофициальные
консультации полного состава и заслушали брифинг
заместителя Генерального секретаря по
политическим вопросам сэра Кирана Прендергаста
по положению в Афганистане. На их рассмотрении
также находился доклад Генерального секретаря
(S/2000/581). Членам Совета сообщили о тяжелом
гуманитарном положении гражданского населения;
нарушениях прав человека, в частности прав
женщин и девочек; и об угрозе безопасности
гуманитарного персонала в районах, находящихся
под контролем движения «Талибан».
Непосредственно после заседания Председатель
сделала заявление для прессы (см. ниже), которое
отражало обеспокоенность членов Совета и
содержало, в частности, призыв ко всем афганским
сторонам возобновить мирные переговоры, и
выражало серьезную обеспокоенность членов
Совета продолжающимся использованием
афганской территории, особенно районов,
находящихся под контролем движения «Талибан»,
для поддержи международной террористической
деятельности и незаконного производства и
торговли наркотиками; и серьезными нарушениями
прав человека. Члены Совета также вновь заявили о
своей решительной приверженности обеспечению
полного соблюдения движением «Талибан» без
каких бы то ни было условий своих обязательств по
резолюции 1267 (1999) и других соответствующих
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резолюций и рассмотрению вопроса о введении
дальнейших целенаправленных мер в этой связи.

Восточный Тимор

28 июля Совет провел открытое заседание
(4180-е заседание) для рассмотрения доклада
Генерального секретаря о Временной
администрации Организации Объединенных Наций
в Восточном Тиморе (S/2000/697). Помощник
Генерального секретаря по операциям по
поддержанию мира сообщил членам Совета о
последних событиях в Восточном Тиморе. В ходе
брифинга и в докладе Генерального секретаря
указывалось, что восточнотиморцы будут
принимать все более широкое участие в процессе
совместного принятия решений и управления
миростроительством в Восточном Тиморе, в том
числе посредством создания смешанного кабинета и
нового консультативного органа в составе
33 членов, все из которых являются
восточнотиморцами.

Европа
Босния и Герцеговина

13 июля на своем 4169-м заседании Совет
после оглашения заявления Председателя
(PRST/2000/ 23) минутой молчания почтил память
жертв кровавой расправы в Сребренице.

Грузия

25 июля на неофициальных консультациях
полного состава по положению в Грузии члены
Совета заслушали брифинг Специального
посланника Генерального секретаря и главы
Миссии Организации Объединенных Наций по
наблюдению в Грузии (МООННГ) Дитера Бодина.
На рассмотрении Совета также находился доклад
Генерального секретаря о положении в Абхазии,
Грузия (S/2000/697). Членам Совета сообщили о
случаях насилия и преступности и о проблемах, с
которыми сталкиваются беженцы и перемещенные
лица в зоне конфликта.

28 июля на своем 4179-м заседании Совет
единогласно принял резолюцию 1311 (2000) о
продлении мандата МООННГ до 31 января
2001 года. Совет потребовал от обеих сторон строго
соблюдать Московское соглашение о прекращении
огня и разъединении сил от 14 мая 1994 года.

Косово, Союзная Республика Югославия

13 июля Совет провел открытое заседание
(4171-е заседание) и заслушал брифинг помощника
Генерального секретаря по операциям по
поддержанию мира о Миссии Организации
Объединенных Наций по делам Временной
администрации в Косово (МООНК). Членам Совета
сообщили о продолжающемся насилии в отношении
этнических меньшинств; бойкоте регистрации для
муниципальных выборов и неучастии этнических
меньшинств в местных административных
структурах. Помощник Генерального секретаря
также сообщил о принимаемых специальных мерах
по защите этнических меньшинств и о том, что
МООНК создает специальные силы безопасности
для защиты от нападений на этнические
меньшинства. Члены Совета выразили свои мнения
относительно сложившегося положения.

Превлакский полуостров

11 июля члены Совета провели
неофициальные консультации полного состава и
заслушали брифинг помощника Генерального
секретаря по операциям по поддержанию мира о
последних событиях в связи со спором между
Хорватией и Союзной Республикой Югославией по
поводу Превлакского полуострова. На
рассмотрении членов Совета также находился
доклад Генерального секретаря (S/2000/647).
Членам Совета сообщили, что на местах
сохраняется спокойное положение и что стороны
согласились на проведение пятого раунда
переговоров. Генеральный секретарь рекомендовал
возобновить мандат Миссии наблюдателей
Организации Объединенных Наций на Превлакском
полуострове (МНООНПП).

На своем 4170-м заседании 13 июля Совет
принял резолюцию 1307 (2000), в которой он, в
частности, санкционировал продление мандата
МНООНПП на дальнейшее наблюдение за
демилитаризацией Превлакского полуострова до
15 января 2001 года. Совет также призвал Хорватию
и Союзную Республику Югославию в полной мере
сотрудничать с Миссией и обеспечивать
безопасность и полную и неограниченную свободу
передвижения наблюдателей.

Ближний Восток
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Ливан

3 июля члены Совета собрались на
неофициальные консультации полного состава для
рассмотрения положения в Ливане, и им были
представлены сведения картографа Организации
Объединенных Наций о синей линии вывода. Было
подчеркнуто, что синяя линия не представляет
собой демаркацию международной границы между
Израилем и Ливаном.

Члены Совета вновь собрались на
неофициальные консультации полного состава и
были проинформированы Генеральным секретарем
о статусе соблюдения Израилем линии вывода.
Генеральный секретарь сообщил членам Совета,
что Израиль полностью вывел свои силы из Ливана,
несмотря на наличие мелких нарушений, за
которыми следили Временные силы Организации
Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ). На
рассмотрении членов Совета находились также
письмо Генерального секретаря от 24 июля
2000 года (S/2000/731), в котором сообщалось о
соблюдении линии Израилем, и доклад
Генерального секретаря (S/2000/718). В докладе
были обозначены мелкие нарушения, происшедшие
после проверки вывода. Сразу же после заседания
Председатель сделал заявление для прессы
(см. ниже) от имени членов Совета, выразив
удовлетворение письмом Генерального секретаря, в
котором сообщалось о выводе сил Израиля, выразив
признательность Генеральному секретарю и его
Специальному посланнику, ВСООНЛ и всем
сторонам за их усилия по осуществлению
резолюции 425 (1978) Совета Безопасности и
одобрив намерение ВСООНЛ развернуть свой
персонал вдоль границы с Израилем.

27 июля на официальном заседании (4177-м)
Совет единогласно принял резолюцию 1310 (2000),
утвердив продление мандата ВСООНЛ до 31 января
2001 года.

Рабочие группы
Рабочая группа по международным
трибуналам по бывшей Югославии
и по Руанде

Рабочая группа по Международному
трибуналу по бывшей Югославии и
Международному уголовному трибуналу по Руанде

провела два заседания в течение истекшего месяца
под председательством заместителя Постоянного
представителя Ямайки посла Кертиса А. Уорда. На
первом заседании 10 июля члены высказали свои
позиции относительно рекомендаций Председателя
Международного трибунала по бывшей Югославии
судьи Клода Жорды, судей этого Трибунала и
группы экспертов по двум трибуналам. Кроме того,
члены дали предварительную характеристику своих
позиций по предлагаемым поправкам к статутам.
Представитель Управления по правовым вопросам
ответил на ряд вопросов относительно
предлагаемых поправок и процедур. Председатель
предложил членам направлять ему вопросы для
представления судье Жорде и Трибуналу. Кроме
того, Председатель высказала предложение о том,
чтобы пригласить судью Жорду или его
представителя на следующее запланированное
заседание.

Второе заседание рабочей группы состоялось
24 июля. По приглашению Председателя на
заседании присутствовал заместитель Секретаря
Международного трибунала по бывшей Югославии
Жан-Жак Хайнс, а также представитель Управления
по правовым вопросам. Г-н Хайнс ответил на
письменные вопросы членов, препровожденные ему
Председателем, а также на вопросы, заданные ему
непосредственно на заседании. Следующее
заседание рабочей группы запланировано на август
и состоится под председательством Малайзии.

Рабочая группа по общим вопросам,
касающимся санкций

Рабочая группа по общим вопросам,
касающимся санкций, провела заседания под
председательством Постоянного представителя
Бангладеш посла Анварула Карима Чоудхури 7 и
28 июля. В ходе первого заседания Председатель
представил членам план программы работы,
разделив вопросы, подлежащие обсуждению, на три
категории. Участники заседания рассмотрели и
одобрили рекомендации о том, чтобы пригласить
внешних экспертов и членов Секретариата,
обладающих соответствующим опытом, с тем чтобы
они представили информацию рабочей группе. На
втором заседании рабочая группа начала
обсуждение вопросов, включенных в программу
работы в рамках первой категории. С информацией
для участников заседания выступили помощник
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Генерального секретаря по политическим вопросам
Данило Тюрк и Постоянный представитель Канады
посол Роберт Фаулер.

Прочие вопросы
Заседание Совета Безопасности на высшем
уровне

Совет Безопасности постановил провести
встречу глав государств и правительств членов
Совета Безопасности 7 сентября 2000 года. Совет
продолжит обсуждение условий встречи.
Предполагается, что повестка дня будет
сосредоточена на вопросах, касающихся
поддержания мира. Председатель направил письма
Генеральному секретарю и Председателю
Генеральной Ассамблеи, сообщив им о решении
Совета. Кроме того, Председатель сделал заявление
для прессы касательно решения Совета о
проведении встречи (см. ниже).

Встречи Председателя

В течение июля месяца Председатель
встречался с Председателем Генеральной
Ассамблеи, Генеральным секретарем,
председателями региональных групп,
представителями различных государств-членов,
учреждений и миссий Организации Объединенных
Наций, руководителями департаментов
Секретариата и представителями и специальными
посланниками Генерального секретаря, а также с
представителями Международного комитета
Красного Креста и неправительственных
организаций. Члены Совета были
проинформированы Председателем о состоявшихся
на этих встречах обсуждениях.

Заявления для прессы Председателя
Совета Безопасности
Программа работы (5 июля 2000 года)

В июле мы запланировали консультации по
ряду вопросов, которыми продолжает заниматься
Совет Безопасности.

Нам предстоит рассмотреть вопрос о
продлении четырех мандатов, а именно Миссии
наблюдателей Организации Объединенных Наций
на Превлакском полуострове (МНООНПП), мандат

которой истекает 15 июля; и Миссии Организации
Объединенных Наций по проведению референдума
в Западной Сахаре (МООНРЗС), Миссии
Организации Объединенных Наций по наблюдению
в Грузии (МООННГ) и Временных сил Организации
Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ),
мандаты которых истекают 31 июля.

Кроме того, мы запланировали два
тематических обсуждения, посвященных
предотвращению конфликтов и проблемам детей в
вооруженных конфликтах, соответственно на 20 и
26 июля.

Положение в Афганистане (6 июля 2000 года)

Члены Совета Безопасности были
проинформированы заместителем Генерального
секретаря по политическим вопросам Кираном
Прендергастом о положении в Афганистане в свете
доклада Генерального секретаря от 16 июня
2000 года (S/2000/581).

Члены Совета выразили серьезную
обеспокоенность судьбой афганского народа,
страдающего от непрекращающейся войны, в
частности суммарными казнями военнопленных и
обстрелом мирных жилых районов, которые лишь
усугубляют серьезную гуманитарную ситуацию в
стране. Они настаивают на том, чтобы все стороны
взяли на себя ответственность за безопасность
гражданского населения и гуманитарных
сотрудников в районах Афганистана, находящихся
под их контролем, а также в районах конфликта.

Члены Совета выразили также
обеспокоенность ограничениями, введенными в
отношении работы гуманитарных организаций, и
настоятельно призвали все стороны облегчать
доставку гуманитарной помощи всем
нуждающимся.

Члены Совета выразили обеспокоенность
возобновлением широкомасштабных боевых
действий 1 июля 2000 года. Они предостерегли
стороны от новых попыток поиска военного
решения конфликта в Афганистане.

Члены Совета напомнили о неоднократно
формулировавшихся в резолюциях Совета
требованиях о том, чтобы все стороны, в частности
Талибан, возобновили переговоры под эгидой
Организации Объединенных Наций безотлагательно
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и без предварительных условий. Они вновь
обратились с призывом ко всем афганским
сторонам приложить совместные усилия в целях
установления мира и создания пользующегося
широкой поддержкой многоэтнического и в полной
мере представительного правительства. Члены
Совета поддержали недавние мирные инициативы в
качестве дополняющих усилия Организации
Объединенных Наций по налаживанию диалога
между афганскими сторонами.

Члены Совета вновь выразили свою серьезную
обеспокоенность продолжающимся использованием
афганской территории, в частности территории,
находящейся под контролем Талибана, для
поддержки международной террористической
деятельности и производства и оборота незаконных
наркотических средств, а также серьезных
нарушений прав человека, в частности прав
женщин и девочек.

Члены Совета согласились с мнением
Генерального секретаря о том, что возрастает
опасность большей интернационализации
проблемы в результате все более укореняющегося
мнения о том, что афганская территория
используется в качестве базы для дестабилизации
других стран.

Члены Совета вновь заявили, что дальнейшее
пренебрежение со стороны Талибана требованиями,
сформулированными в соответствующих
резолюциях Совета, в частности в его
резолюции 1267 (1999), совершенно неприемлемо.
Они подтвердили свою решимость обеспечить
полное и безусловное соблюдение Талибаном его
обязательств по резолюции 1267 (1999) и другим
соответствующим резолюциям и рассмотреть
вопрос о введении дальнейших целенаправленных
мер в соответствии с его обязанностью по Уставу
Организации Объединенных Наций в целях
обеспечения полного обеспечения всех его
резолюций.

Эфиопия и Эритрея (6 июля 2000 года)

Совет Безопасности был проинформирован
заместителем Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира Бернаром Мийе касательно
Эфиопии/Эритреи вследствие подписания 18 июня
Соглашения о прекращении военных действий
между этими странами.

Члены Совета высоко оценили усилия
Организации африканского единства и ее
нынешнего председателя президента Алжира
Абельазиза Бутефлики, результатом которых стало
прекращение военных действий.

Совет будет и впредь информироваться
Секретариатом о шагах, предпринимаемых во
исполнение роли, возложенной на Организацию
Объединенных Наций в соответствии с
Соглашением. Совет будет также продолжать
получать информацию от Секретариата о
гуманитарном положении, в связи с которым члены
Совета выразили свою серьезную обеспокоенность.

Гаити (6 июля 2000 года)

Совет Безопасности был проинформирован
Директором Отдела стран Европы и Латинской
Америки Департамента по политическим вопросам
Анжелой Кейн о первом раунде выборов в
законодательные органы в Гаити.

Члены Совета приняли к сведению проведение
выборов и с удовлетворением отметили, что число
участвовавших в выборах существенным образом
возросло и избирательный процесс в первом раунде
характеризовался в целом мирной обстановкой, что
лишний раз свидетельствует о желании гаитянского
народа воспользоваться своими демократическими
правами.

Члены Совета выразили обеспокоенность
насилием в ходе периода выборов и сообщениями о
нарушениях избирательных процедур, а также
изменениями в составе Временного совета по
проведению выборов.

Члены Совета подчеркнули, что свободные и
справедливые выборы чрезвычайно важны для
успеха демократии и всех аспектов развития Гаити,
и призвали правительство Гаити провести
расследование сообщений о нарушениях. Они
поддержали замечания, высказанные
национальными наблюдателями и наблюдателями за
выборами от ОАГ. Они призвали гаитянские власти
принять эти замечания во внимание при
рассмотрении этих нарушений.

Государства-члены просили Генерального
секретаря и впредь полностью информировать их о
ходе процесса выборов, и в частности о мерах,
принятых правительством в целях соблюдения
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закона о выборах. Они выразили поддержку роли
Представителя Генерального секретаря в оказании
содействия политическому руководству Гаити в
укреплении демократических институтов страны.

Члены Совета приветствовали также
руководящую роль ОАГ и КАРИКОМ в
рассмотрении этого и других вопросов, связанных с
поощрением демократии в Гаити.

Члены Совета подчеркнули далее, что, в
конечном счете, ответственность за национальное
примирение, поддержание безопасной и стабильной
обстановки, отправление правосудия и
восстановление страны несут народ и
правительство Гаити.

Члены Совета выразили поддержку
долгосрочному экономическому и социальному
развитию Гаити.

Положение в Гвинее-Бисау
(7 июля 2000 года)

Совет Безопасности был проинформирован
Директором Второго отдела стран Африки
Департамента по политическим вопросам Юсефа
Махмуда о ситуации в Гвинее-Бисау. Члены Совета
приняли к сведению доклад Генерального секретаря
(S/2000/632) и отметили, что в деле восстановления
прочного мира, стабильности и устойчивого
развития в Гвинее-Бисау был достигнут важный
прогресс.

Члены Совета согласились с мнением о том,
что перестройка вооруженных сил имеет
важнейшее значение для успеха процесса
демократизации, и призвали международное
сообщество оказать необходимую финансовую и
материальную поддержку, с тем чтобы
правительство могло адекватным образом
рассмотреть этот вопрос, а также в целях
закрепления достигнутого.

Они приветствовали усилия ЭКОВАС, в том
числе на его недавнем саммите в Абудже в мае
2000 года, направленные на поощрение мира и
безопасности в Гвинее-Бисау и в субрегионе в
целом.

Члены Совета выразили обеспокоенность
растущей напряженностью на границе между
Сенегалом и Гвинеей-Бисау и призвали обе страны

проявлять сдержанность и предпринимать шаги по
снижению напряженности на их общей границе.

Они выразили поддержку усилий президента
Кумбы Ялы и демократически избранного
правительства Гвинеи-Бисау, направленных на
укрепление новых институтов и господства права и
на проведение перестройки вооруженных сил. В
этом отношении они подчеркнули важное значение
осуществления плана демобилизации.

Они призвали правительство Гвинеи-Бисау
принять конкретные меры в целях обеспечения
экономического подъема.

Они выразили признательность Генеральному
секретарю и ЮНОГБИС за поддержку, оказанную
усилиям в целях постконфликтного
миростроительства в Гвинее-Бисау.

Положение в Центральноафриканской
Республике и деятельность Отделения
Организации Объединенных Наций по
поддержке миростроительства в
Центральноафриканской Республике
(7 июля 2000 года)

Совет Безопасности был проинформирован
Директором Второго отдела стран Африки
Департамента по политическим вопросам о
ситуации в Центральноафриканской Республике и о
деятельности Отделения Организации
Объединенных Наций по поддержке
миростроительства в Центральноафриканской
Республике (ОООНПМЦАР) за период, истекший
после того, как Совет был последний раз
информирован 10 февраля 2000 года.

Члены Совета приняли к сведению доклад
Генерального секретаря (S/2000/639), в котором
охвачены политические аспекты, вопросы прав
человека, военная обстановка, условия
безопасности и экономические условия в
Центральноафриканской Республике.

Они приветствовали прогресс, достигнутый в
осуществлении Бангийских соглашений и Пакта о
национальном примирении.

Вместе с тем члены Совета выразили
серьезную обеспокоенность ростом числа
сообщений о внесудебных расправах и суммарных
казнях и об очевидной безнаказанности, которой
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пользуются те, кто совершает эти серьезные
нарушения прав человека.

Члены Совета приветствовали учебные
программы, организованные Представителем
Генерального секретаря и ОООНПМЦАР для
ознакомления полицейских и вооруженных сил
Центральноафриканской Республики с путями
содействия уважению прав человека и
международного гуманитарного права.

Члены Совета отметили стратегии,
осуществляемые правительством
Центральноафриканской Республики в целях
рассмотрения экономической ситуации в стране.
Они призвали власти Центральноафриканской
Республики продолжать свои усилия по
осуществлению экономических и финансовых
реформ, в частности в отношении государственных
финансов, приватизации и борьбы с коррупцией.

Они выразили удовлетворение позитивной
реакцией на Конференцию доноров по
Центральноафриканской Республике, проведенную
в мае 2000 года в Нью-Йорке, и существенными
взносами, объявленными на этом совещании.

Члены Совета настоятельно призвали
международное сообщество и впредь следить за
положением в Центральноафриканской Республике
и поддерживать усилия в целях постконфликтного
миростроительства в этой стране.

Положение в Сьерра-Леоне
(11 июля 2000 года)

Совет Безопасности был проинформирован
помощником Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира Хеди Аннаби о положении в
Сьерра-Леоне. Цель брифинга состояла, в
частности, в том, чтобы разъяснить Совету
предложения, охарактеризованные Генеральным
секретарем в его докладе об увеличении
численности МООНСЛ от 19 мая 2000 года
(S/2000/455). Кроме того, помощник Генерального
секретаря подробно охарактеризовал структуру
предлагаемых более многочисленных сил и их
развертывание.

Члены Совета всесторонне и подробно
обменялись мнениями о будущем МООНСЛ.
Согласно достигнутому общему мнению, назрела

неотложная необходимость укрепления потенциала
МООНСЛ.

Совет продолжит обсуждение этого вопроса в
будущем.

Положение в Демократической Республике
Конго (19 июля 2000 года)

Члены Совета вновь заявили о своей
поддержке Лусакского соглашения о прекращении
огня и Кампальского плана разъединения как
наиболее жизнеспособных средств урегулирования
конфликта в Демократической Республики Конго.

Члены Совета были обеспокоены
сообщениями о наступлении вооруженных сил
Конго в Экваториальной провинции и призвали к
незамедлительному прекращению боевых действий
и к проявлению сдержанности всеми сторонами.

Члены Совета были также обеспокоены
сообщениями о передвижениях военных
контингентов Руандийской патриотической армии и
гонской группировки Конголезского объединения за
демократию, которые угрожают городу Икела.

Члены Совета настоятельно призвали
МНООНДРК и Совместный военный комитет
незамедлительно направить миссию по проверке в
эти районы и сообщить о результатах ее работы
Совету и призвали все стороны оказывать
всестороннее содействие этим усилиям.

Члены Совета выразили обеспокоенность
дальнейшими сообщениями, свидетельствующими
об отсутствии приверженности правительства
Демократической Республики Конго национальному
диалогу с участием всех действующих лиц, к
которому призывает Лусакское соглашение о
прекращении огня.

Члены Совета напомнили об обязанности всех
сторон обеспечивать свободу передвижения и
безопасность персонала Организации
Объединенных Наций и связанного с ней персонала.

Члены Совета самым решительным образом
осудили исходящую от ДОК угрозу обстреливать
самолеты Организации Объединенных Наций.

Члены Совета выразили обеспокоенность
гуманитарной ситуацией и призвали все стороны
сотрудничать в обеспечении гуманитарной помощи.
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Члены Совета призвали все стороны к
выполнению резолюции 1304 (2000) Совета
Безопасности и всех соответствующих резолюций
Совета, Лусакского соглашения о прекращении огня
и Кампальского плана разъединения.

Восточный Тимор (25 июля 2000 года)

Члены Совета были проинформированы
помощником Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира Хеди Аннаби о гибели
рядового Леонарда Уильяма Мэннинга в Восточном
Тиморе 24 июля � первого миротворца
Организации Объединенных Наций, погибшего в
ходе боевых действий в территории.

Члены Совета выразили глубокие
соболезнования семье рядового Мэннинга, который
отдал свою жизнь за дело мира. Они выразили
также свое сочувствие правительству и народу
Новой Зеландии.

Члены Совета призвали индонезийских
военных более тесно сотрудничать с ВАООНВТ в
прекращении вторжений через границу из
Западного Тимора и в разоружении и роспуске
милицейских формирований, а также призвали
правительство Индонезии обеспечить судебное
преследование членов милицейских формирований,
виновных в совершении преступлений. В этом
отношении члены призвали к всестороннему
осуществлению обязательств, взятых
правительством Индонезии в меморандуме о
взаимопонимании в отношении координации
тактических действий, подписанном 11 апреля
2000 года, сообразно с потребностью в
сотрудничестве, указанной в резолюции 1272 (1999)
Совета Безопасности.

Положение в Ливане (25 июля 2000 года)

Члены Совета Безопасности были
проинформированы Генеральным секретарем о
последних событиях в Ливане.

Члены Совета приветствовали его письмо
Председателю Совета Безопасности от 24 июля
2000 года о полном соблюдении правительством
Израиля линии вывода Организации Объединенных
Наций.

Члены Совета выразили признательность
Генеральному секретарю, его специальному

посланнику, ВСООНЛ и сторонам за их усилия по
осуществлению резолюции 425 (1978) Совета
Безопасности.

Члены Совета одобрили намерение ВСООНЛ
дислоцироваться на юге и последующее
незамедлительное развертывание объединенных
ливанских сил.

Члены Совета настоятельно призвали все
стороны проявлять максимальную сдержанность и
продолжать соблюдать линию вывода Организации
Объединенных Наций и способствовать мирному
передвижению ВСООНЛ на юге Ливана. Они
подчеркнули также, что нарушения недопустимы.
Члены Совета настоятельно призвали стороны
избегать каких бы то ни было инцидентов, которые
могут привести к эскалации напряженности в этом
особо чувствительном районе.

Члены Совета подчеркнули обязанность
правительства Ливана обеспечивать безопасность и
стабильность на всей территории страны.

Сьерра-Леоне (25 июля 2000 года)

Члены Совета были проинформированы
помощником Генерального секретаря по операциям
по поддержанию мира Хеди Аннаби о последних
событиях в Сьерра-Леоне.

Члены Совета приняли к сведению
решительные действия, предпринятые МООНСЛ в
конце недели по расчистке заблокированных дорог,
обеспечению безопасности ее сотрудников и
восстановлению их свободы передвижения.

Члены Совета высоко оценили
профессионализм, проявленный военнослужащими
МООНСЛ под руководством командующего силами
генерала Джетли.

Члены Совета будут продолжать обсуждение
вопроса об укреплении МООНСЛ в контексте
решений, принятых Советом ранее по ситуации в
Сьерра-Леоне.


